SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 12 de Febrero de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatal: Habrá sesión extraordinaria de Consejo Universitario

Nacional: Sin el CGH, la UNAM hubiera dejado de ser autónoma, dicen

Internacional: Logran mapa genético de planta para producir bioetanol

SALUD:

Estatal: Cuautla aplicará Programa de Detección de ETS

Nacional: Niega funcionario que haya desabasto de antirretrovirales

Internacional: La cerveza contribuye a fortalecer los huesos, según investigación

ECONOMÍA:

Estatal: El frío no afecta cultivos, dice director del INIFAP

Nacional: El BdeM regulará tasas de interés

Internacional: Caen en 43 mil solicitudes de seguro de desempleo en EU

POLÍTICA:

Estatal: Deben 11 municipios a Conagua

Nacional: En Edomex hay 20 mil casas dañadas, afirma Peña Nieto

Internacional: Colaborará Western Union en caso sobre lavado de dinero

EDUCACIÓN:

Estatal:

"Habrá sesión extraordinaria de Consejo Universitario"

Luego de una movilización de estudiantes de diferentes centros de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la administración central anunció que dará a conocer hoy la fecha para realizar una sesión extraordinaria de Consejo Universitario y atender la solicitud de revocar el acuerdo de extinción de Escuelas, Facultades e Institutos de la máxima casa de estudios del estado. Alejandro Vera Jiménez, secretario general de la UAEM, acompañado de Javier Siqueiros Alatorre, secretario académico, de Melchor Araujo Macedo, secretario administrativo y otros funcionarios, atendieron a los estudiantes que aver se manifestaron en el campus Chamilpa de la UAEM. Y es que luego de haberse reunido en la extinta Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, alumnos de esa unidad académica y de las extintas Contaduría, Administración, Escuela de Técnicos Laboratoristas, de Artes, de Arquitectura, de Psicología y Ciencias Biológicas, constituidos en asamblea estudiantil, se trasladaron en caravana hasta el edificio de la Torre Universitaria para entregar la solicitud de una sesión extraordinaria de Consejo Universitario. Los estudiantes en primera instancia fueron atendidos por el titular del área de Comunicación Universitaria quien dijo haber sido comisionado por el secretario general, quien tras la presión, bajó de su oficina para escuchar a los estudiantes. La petición estudiantil es la realización de un consejo extraordinario público en el gimnasio auditorio del campus norte a más tardar la semana próxima; que en la sesión se revoque el Estatuto y establecer los artículos que se refieran a la restitución de la identidad universitaria a través de que se recupere la denominación de Escuelas, Facultades e Institutos, además piden se restituya lo que consideraron su derecho a participar en la elección de directores en cada una de las unidades académicas y se restituya el proceso de auscultación. Asimismo pidieron la destitución de los consejeros que aprobaron el nuevo estatuto y de los representantes estudiantiles que participaron en la aprobación de la nueva legislación. El compromiso del secretario general de la UAEM es que hoy a las 10 de la mañana dará fecha y hora para la realización de la sesión de Consejo Universitario. Luego del anuncio se terminó la manifestación que duró poco más de una hora frente a la Torre de Rectoría.

La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera); La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos); La Jornada Morelos, p.14, (Sin firma); Diario de Morelos, p.8, (Verónica Bacaz) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2945:amagan-universitarios-juicio-politico-al-rector-&catid=42:local&Itemid=63

El día de hoy se publica el desplegado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos sobre el Nuevo Estatuto y Nuevo Modelo Universitarios.

La Unión de Morelos, p.14 y La Jornada Morelos, p.14.

"Apuesta CEAMA por biodiversidad"

Para integrar e impulsar estrategias que garanticen la biodiversidad en Morelos, la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) inició los talleres en los que participan investigadores de diversas instituciones. Los participantes ayudarán a integrar los lineamientos de la Estrategia Estatal de Biodiversidad, en los que se trazarán los trabajos que se realizarán a favor del medio ambiente. En este primer taller participan investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), miembros de la iniciativa privada involucrados en el trabajo y conservación de los recursos naturales, además de organizaciones no qubernamentales.

Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez).

Nacional:

"Sin el CGH, la UNAM hubiera dejado de ser autónoma, dicen"

A 10 años del fin de la huelga más larga de la historia en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) —que abarcó de abril de 1999 a febrero de 2000— ex dirigentes del Consejo General de Huelga (CGH) y académicos de la institución sostuvieron que hubo errores en el seno del movimiento estudiantil, pero sin ese movimiento hoy la institución no seguiría siendo nacional, autónoma ni de México. En el foro de debate en el auditorio Ho Chi Minh, de la Facultad de Economía, donde se criticó la participación de los partidos políticos en el conflicto, en particular del PRD, participaron Alberto Pacheco El Diablo. Jorge Martínez Valero y Bolívar Huerta, entre otros.

La Jornada, p.42, (Emir Olivares Alonso).

"Desarrollan biocidas a partir de hierbas medicinales y de ornato"

Investigadoras de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Cuautitlán de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), desarrollan bioplaguicidas a partir de extractos de plantas medicinales y de ornato, para controlar insectos y malezas dañinos, sin necesidad de introducir pesticidas tóxicos. El uso de agroquímicos contribuye a la contaminación del subsuelo, suelo y medio ambiente, de ahí la necesidad de establecer otras formas de control de plagas y enfermedades vegetales, para incrementar su producción sin ocasionar daños significativos a esos sistemas, explicaron Ofelia Grajales Muñiz y María Elena Quintana Sierra, responsable y colaboradora del proyecto, respectivamente.

La Jornada, p.3a, (De la redacción).

Internacional:

"Logran mapa genético de planta para producir bioetanol"

El genoma de una hierba de regiones templadas, prima de una planta utilizable para la producción de bioetanol, fue secuenciado, lo que podría hacer avanzar la investigación sobre cereales como el trigo, la avena y el centeno, reveló un estudio publicado este miércoles. Brachypodium distachyon, hierba salvaje originaria de las regiones mediterráneas y de Medio Oriente, tiene poca importancia para la agricultura y no tiene gran valor económico. Pero el desciframiento de su secuencia hace posible obtener informaciones sobre plantas muy importantes para la alimentación mundial, subrayó en un comunicado la Universidad del Estado de Oregon, en Estados Unidos. Según el análisis comparado de los genomas, el arroz, el sorgo y Brachypodium poseen 13 mil 580 genes comunes conservados a lo largo de la evolución. *La Jornada, p.3a, (Afp).*

SALUD:

Estatal:

"Cuautla aplicará Programa de Detección de ETS"

Este municipio será pionero en el estado en la aplicación del programa estatal Prodets (Programa de Detección de Enfermedades de Transmisión Sexual). Con la facultad y obligación que tienen los municipios de atender y fomentar la prevención de enfermedades de transmisión sexual, se ha estado madurando dicho proyecto entre la dirección de Salud Municipal y el alcalde Luis Felipe Güemes para echar a andar dicho programa, que consiste en establecer un lugar digno donde la población dedicada al sexoservicio pueda recibir atención y vigilancia médica de manera constante, así como a sus familias, con el fin de tener un control en el aspecto epidemiológico, señaló el director municipal de Salud, Andrés López Carrillo. Asimismo, por primera vez en la ciudad se conformó un comité municipal local en el centro recreativo "Las Vegas" para poder tener una participación corresponsable en la vigilancia a la población dedicada a la prostitución. "En el 2005 se detectaron 340 millones de casos de transmisión sexual, según la Organización Mundial de la Salud; éste es un problema mundial", indicó el médico. Los resultados de los estudios los conocerán la Secretaría de Salud y la Coprisem. Dicho establecimiento se encontrará en la colonia Gabriel Tepepa y se dará a conocer el próximo 17 de febrero. En el programa se contempla la credencialización donde con un sistema digitalizado se detectará la huella digital de la persona, esto con el objetivo de tener un control integral en las sexoservidoras migrantes entre municipios e incluso estados y prohibir el servicio en caso de que sean portadoras de alguna enfermedad sexual, para esto también se integrará la vigilancia con los municipios aledaños.

La Unión de Cuautla, p.6, (Rosendo Álvarez).

"En puerta, el Circuito de Destrezas Motoras"

Es impulsado por la Jefatura de Educación Especial y el IMSS Como parte de las actividades encaminadas a integrar a la sociedad a las personas con alguna discapacidad, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en coordinación con autoridades municipales, prepara el Circuito de Destrezas Motoras, mediante el cual se busca brindar una mayor calidad de vida a este sector de la población. Así lo dio a conocer Víctor Arturo Mayoral Maciel, encargado del programa de Discapacidad en el IMSS, quien señaló que en este Circuito de Destrezas Motoras se busca involucrar a personas con discapacidades como síndrome de Down, autismo, invidentes y débiles visuales, sordomudos y con discapacidad motora. Dijo que para ello se busca coordinar recursos y esfuerzos de dependencias como el Gobierno del Estado, el DIF Morelos, el Seguro Social, el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), del municipio de Cuautla y del Instituto del Deporte, a fin de llevar a cabo un evento digno de este sector de la población.

La Unión de Cuautla, p.8, (La Unión de Cuautla).

Nacional:

"Niega funcionario que haya desabasto de antirretrovirales"

Alrededor de mil 500 millones de pesos se invertirán este año en la compra de medicamentos para el control de VIH/sida de las personas que carecen de acceso a la seguridad social, informó José Antonio Izazola, director del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH/sida (Censida). El monto incluye la erogación para el pago de las pruebas de laboratorio de carga viral y conteo de linfocitos CD4, con las cuales se garantiza que las terapias son efectivas para reducir la presencia del VIH en sangre y el fortalecimiento del sistema de defensas de la persona, respectivamente. Con los ahorros obtenidos por la negociación de precios de los antirretrovirales en 2008, la Secretaría de Salud (Ssa) decidió que se cubriría el costo de los exámenes clínicos, lo cual empezó a ocurrir en agosto pasado. A partir de este año, los pacientes se practicarán de manera regular al menos tres exámenes al año.

La Jornada, p.40, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

"La cerveza contribuye a fortalecer los huesos, según investigación"

Puede que este motivo no sea primordial para quienes van a saciar la sed en la cantina, pero podría ser útil en las negociaciones en el frente doméstico. Resulta que una cerveza al día ayuda a fortalecer los huesos y prevenir fracturas en la edad avanzada (siempre y cuando uno no beba demasiado y se caiga). La cerveza es una fuente significativa de silicio, ingrediente clave de la dieta que ayuda a mejorar la densidad mineral de los huesos. El Instituto Nacional de Salud de Estados Unidos afirma que el silicio puede ser importante para el desarrollo de los huesos, y que la cerveza parece contribuir en forma importante a la cantidad de ese elemento químico en la dieta. Las mejores cervezas para obtener silicio son las claras. Las oscuras contienen menos, porque se producen de cebada tostada. El trigo contiene menos que la cebada, por lo que la cerveza de trigo es una fuente más pobre.

La Jornada, p.2a, (Jeremy Laurence).

"El Valium, tan adictivo como la heroína y la cannabis"

Los fármacos similares al Valium usan las mismas vías de recompensa potencialmente adictivas en el cerebro que la heroína y la cannabis, hallazgo que podría ayudar en la búsqueda de medicinas alternativas contra la ansiedad. Investigadores de Suiza y Estados Unidos hallaron que los medicamentos llamados benzodiazepinas, como Ativan, Xanax y Valium, ejercen un efecto calmante al impulsar la acción del neurotransmisor ácido gamma-aminobutírico del mismo modo que lo hacen drogas adictivas, como opiáceos y cannabinoides, lo que activa la hormona de la gratificación, la dopamina, escribieron los científicos en la revista Nature.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

"Detectan genes ligados a casos de tartamudeo"

Tres genes ligados a un extraño desorden metabólico también causarían algunos casos de tartamudeo, lo que podría conducir a un nuevo tratamiento contra el trastorno del habla. Dos de los genes son usados por células cerebrales en un proceso de reciclaje, reportó el equipo en el New England Journal of Medicine. El tercero no tiene una función conocida. Es el primer estudio en detectar mutaciones genéticas específicas como potencial causa de tartamudeo, que padecen 3 millones de estadounidenses, dijo James Battey, director del Instituto Nacional de Sordera y Otros Desórdenes Comunicativos.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

"El frío no afecta cultivos, dice director del INIFAP"

El frío será benéfico para la producción agrícola, pero habrá mayor producción y estabilidad para la temporada de calor, informó Rafael Ambriz Cervantes, titular del Instituto de Investigaciones Forestales Agrícolas y Pecuarias (INIFAP). Explicó que a pesar de que hubo intensos fríos arriba de lo normal, éstos no llegaron a ser heladas; se han registrado temperaturas hasta de 9 grados centígrados, la mínima en la zona sur de Morelos, "pero no a tal grado de que afecte los cultivos", dijo. *La Jornada Morelos, p.10, (Hugo Barberi Rico).*

Nacional:

"El BdeM regulará tasas de interés"

El pleno de la Cámara de Diputados modificó la ley del Banco de México (BdeM) para que la institución pueda regular el monto de las tasas de interés, activas y pasivas, así como las comisiones que cobran las instituciones de crédito a sus clientes. También obliga al banco central a propiciar que los préstamos o créditos se otorguen en condiciones accesibles y razonables. La modificación aprobada en la sesión de ayer establece que independientemente de las sanciones previstas en la ley, el Banco de México podrá suspender operaciones con las instituciones de crédito que infrinjan los límites a las tasas de interés, y otorga facultades a la Comisión Federal de Competencia de aplicar sanciones, cuando detecte prácticas que vulneren el proceso de competencia y libre concurrencia en materia de tasas de interés.

La Jornada, p.27, (Enrique Méndez y Roberto Garduño) y Reforma, pp. Negocios, (Jessica Becerra).

"Lluvias y heladas afectaron actividad agropecuaria en 11 estados: Sagarpa"

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) informó que puso en marcha el Programa de Atención a Contingencias Climatológicas (PACC) en 11 estados del país, donde la actividad agropecuaria ha sido afectada por las lluvias, inundaciones y heladas. En un comunicado, precisó que en coordinación con los gobiernos de los estados se atiende a los productores de bajos ingresos afectados por las contingencias climatológicas, previo diagnóstico de la Comisión Nacional del Agua en torno a los daños. El proceso de verificación se realiza en Chiapas, Hidalgo, Nayarit, Puebla, Tabasco, Veracruz, Yucatán, Tamaulipas, San Luis Potosí, Nuevo León y Yucatán. Entre los cultivos que están incluidos en las coberturas de los seguros catastróficos figuran maíz, frijol, sorgo, cebada, avena, trigo, arroz, canola, soya y cacahuate, además de cultivos frutales de cítricos y café, caña de azúcar, manzana, durazno y plátano.

La Jornada, p.41, (Sin firma).

"Leve avance en la actividad industrial"

Por primera vez en 17 meses, el sector industrial de México registró un resultado positivo en diciembre de 2009 con un incremento anual de 1.6 por ciento en la producción, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Así, el resultado final de 2009 fue de una caída anual de 7.3 por ciento en los niveles de producción, la más grave desde 1995, cuando el desplome de la producción industrial fue de 8.8 por ciento. En términos desestacionalizados, que permiten evaluar el comportamiento industrial hacia adelante, el organismo indicó que, con un crecimiento de uno por ciento en diciembre, este sector sumó cuatro meses con alzas consecutivas y delinea una tendencia ascendente desde septiembre de 2009. *La Jornada, p.30, (Juan Antonio Zúñiga).*

"Para financiar el déficit fiscal Hacienda busca nueva deuda por más de 5 mil mdd"

Para financiar un déficit fiscal de 353 mil 400 millones de pesos estimado para 2010, la Secretaría de Hacienda busca contratar nueva deuda externa por más de 5 mil millones de dólares con organismos financieros internacionales, en particular el Banco Mundial (BM) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Ese monto representará un incremento de 38.4 por ciento en los adeudos del país con esas instituciones, que pasarán de 13 mil 1.6 millones, a 18 mil millones de dólares a finales de este año. De acuerdo con estimaciones de la Secretaría de Hacienda, los requerimientos financieros del sector público mexicano para 2010 provocarán que la deuda pública total represente al final del año una proporción de 33.2 por ciento del producto interno bruto (PIB). Esto equivale a un crecimiento de 1.5 puntos porcentuales respecto al cierre de 2009

La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso).

"Por quema de gas se perdieron 920 mdd durante 2009, dijo Kessel"

La titular de Energía, Georgina Kessel, informó que la quema de gas o el llamado envío de gas a la atmósfera, tuvo un costo para el país de 920 millones de dólares durante el año pasado. De haberse aprovechado el gas natural que se extrae de la explotación de crudo se habrían reducido las importaciones en más de 56 por ciento. Al inaugurar en Campeche el Taller sobre mejores prácticas para la reducción de la quema de gas, la funcionaria aseguró que si en 2009 hubiésemos aprovechado el gas enviado a la atmósfera, habríamos surtido 9 por ciento más de la demanda nacional. En términos ambientales, agregó, las emisiones globales en 2008 ascendieron a 400 millones de toneladas de bióxido de carbono. De ellas, México emitió 18.5 millones de toneladas.

La Jornada, p. 31, (Israel Rodríguez).

Internacional:

"Caen en 43 mil solicitudes de seguro de desempleo en EU"

El número de trabajadores estadounidenses que solicitaron seguro de desempleo por primera vez cayó con fuerza la semana pasada, según un informe del gobierno difundido el jueves, que revierte un reciente aumento que había generado preocupación por la situación del mercado laboral. El Departamento de Trabajo dijo que las solicitudes iniciales de seguro de desempleo bajaron en 43 mil para una tasa ajustada estacionalmente de 440 mil en la semana terminada el 6 de febrero, desde un dato revisado a 483 mil en la semana anterior. Tras el informe, los futuros de las acciones en Wall Street ampliaron sus ganancias, mientras el dólar frenó sus pérdidas frente al yen.

La Jornada , p.29, (Reuters, Notimex y PI).

"Repsol y Chevron ganan licitación en Venezuela"

Venezuela adjudicó a un consorcio conformado por la española Repsol, entre otras, y a otro que incluye a la estadounidense Chevron, la participación en el desarrollo de los bloques Carabobo 1 y 3, respectivamente, de la faja petrolífera del Orinoco. El ministro de Energía y Petróleo, Rafael Ramírez, nombró a las compañías ganadoras de la licitación convocada por el gobierno venezolano durante un acto celebrado en el palacio presidencial de Miraflores, transmitido en cadena por radio y televisión, y al que asistió el presidente Hugo Chávez. Repsol participará en el bloque Carabobo 1 junto con la malaya Petronas y las indias Indian Oil, ONGC, y Oil India.

La Jornada, p.28, (Afp y Reuters).

"Se agrieta la respuesta de la UE a la crisis griega; asegura solidaridad pero no dinero"

Una dividida Unión Europea se retractó de lanzar un paquete de rescate para Grecia de miles de millones de euros, y sus líderes intentan discutir una salida negociada a la peor crisis financiera que ha sufrido el bloque en su medio siglo de existencia. El déficit presupuestal de Grecia ha desestabilizado a todo el continente, pero los jefes de Estado y gobierno de la comunidad se limitaron este jueves a emitir una declaración de solidaridad con Atenas. Prometieron que los estados de la zona del euro adoptarán acciones decididas y coordinadas; de ser necesario, para salvaguardar la estabilidad de la eurozona como un todo. Los griegos no han solicitado apoyo financiero. Después de una cumbre informal de los líderes de los 27 países comunitarios en la capital belga, cuya celebración se precipitó ante el riesgo de que la situación de los griegos contagiara a otras naciones y amenazara la existencia de la moneda común europea, la canciller federal alemana, Angela Merkel, cuyo país tendrá que pagar la cuenta de ofrecer un rescate a Grecia o a las otras economías más débiles del bloque, afirmó que su nación permanece hombro con hombro con Atenas, lo cual es el deber y compromiso de todos nosotros.

La Jornada, p.29, (The Independent).

POLÍTICA:

Estatal:

"Deben 11 municipios a Conagua"

El titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en Morelos, Juan Carlos Valencia Vargas, señaló que 11 municipios deben más de 30.5 millones de pesos por el pago de derechos de aprovechamiento de aguas. Entre los que más adeudan están Yautepec, Jiutepec, Zacatepec y Jojutla; el primero con una cuenta de más de 10 millones de pesos. En el marco de la entrega de recursos a municipios del Programa Federal de Saneamiento de Aguas Residuales (Prosanear) y del Programa de Devolución de Derechos (Prodder), el funcionario señaló que de los 33 municipios, 15 se encuentran al corriente en sus pagos de sus derechos por el aprovechamiento del agua, mientras que 7 tienen un retraso de uno o dos bimestres

Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez) y El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2935:libera-conagua-123-mdp-a-municipios&catid=42:local<emid=63

"Crea Congreso comisión de seguimiento de operativos e investigaciones federales"

La inseguridad, los operativos contra del narcotráfico de diciembre pasado y la violación constante a los derechos humanos por parte del Ejército Mexicano confrontaron ayer nuevamente a la mayoría del Congreso del estado con el jefe del Poder Ejecutivo, al grado tal que se concretó la creación de la Comisión Especial para el Análisis y Seguimiento a las Investigaciones y Operativos que Realizan Instancias Federales para Combatir a la Delincuencia Organizada. Durante la sesión ordinaria del Congreso de Morelos, la Junta Política y de Gobierno presentó dos puntos de acuerdo; el primero para exhortar al gobernador Marco Antonio Adame Castillo para que instruya al secretario de Seguridad Pública a que comisione policías para proteger a los pobladores de Tres Marías, municipio de Huitzilac, y el segundo para la creación de la Comisión Especial.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia).

"Construyen PRD, Convergencia y PT un proyecto de gobierno en torno a Graco"

El PRD, Convergencia y PT empezaron la construcción de un proyecto alternativo de gobierno para enfrentar juntos, con un candidato único a gobernador de Morelos, el proceso electoral local y federal 2012, confirmaron Juan Ángel Flores Bustamante, Jaime Álvarez Cisneros y Tanía Valentina Rodríguez Ruiz, así como el senador Graco Ramírez Garrido Abreu. Inclusive, el presidente de Convergencia, Jaime Álvarez resaltó las figuras de Marcelo Ebrad Casaubón y Graco Ramírez rumbo a la construcción de candidaturas; al tiempo que llamó a sus homólogos del PRD y PT a "no pelearnos" y sí "pavimentar" el camino hacia los comicios locales y federales de 2012.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia).

"Beneficia a empleados las inspecciones a empresas"

Por violentar las condiciones generales de trabajo, capacitación, y adiestramiento e incumplimiento de las prestaciones de ley, se aplicaron multas por 2.4 millones de pesos a 70 empresas de las 169 que fueron sometidas a inspección en enero, informó Gabriela Gómez Orihuela, representante de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en Morelos. Señaló que las principales anomalías fueron violentar las condiciones generales de trabajo, capacitación, y adiestramiento e incumplimiento de las prestaciones de ley. Dijo que en 2009 se realizaron un total de 686 inspecciones beneficiando a un total de 27 mil 795 trabajadores, lo que representa un aumento del 34.41 por ciento con respecto a 2008, y del 78.6 con relación a 2007. *La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya).*

"Cuernavaca, de los municipios que no ejercieron recursos en seguridad"

Cuernavaca aparece entre los 206 municipios que durante 2009 no ejercieron los recursos del Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun), asignado para el equipamiento y el combate al narcotráfico. El secretario de Protección y Auxilio Ciudadano, Rogelio Sánchez Gatica, admitió irregularidades en el manejo de los recursos federales, y aclaró que los informes oficiales arrojan un faltante de 4 millones de los 16 que fueron otorgados para el año pasado. Según el jefe de la policía capitalina la administración anterior no ejerció 4 millones entregados por la federación para el equipamiento de la policía, y se desconoce el uso que se le dio a los otros 11 millones restantes, porque no consta en expedientes la adquisición de armamento y las capacitaciones otorgadas a los policías. "No sé con exactitud cuánto se gastó la pasada administración. Cuando llegamos a la Secretaría se detectaron por ahí algunas cantidades que no se ocuparon", de las cuales se busca darles un buen aprovechamiento.

La Jornada Morelos, p.11, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

"Prácticamente averiado el 50% de equipo de video vigilancia"

Continúan las deficiencias en el sistema de video vigilancia instalado en la capital del estado, ya que durante este jueves, 26 de las 54 cámaras dejaron de funcionar por fallas técnicas. El director General del Sistema Operativo de la Secretaria de Seguridad en Cuernavaca, Mario Arturo Santana Salgado, explicó que las reparaciones continuas a los dispositivos de seguridad por parte de la empresa E-Security no han logrado hacer funcionar todas las cámaras que fueron adquiridas durante la administración del ex alcalde y hoy senador Adrián Rivera Pérez. Señaló que actualmente "estamos operando con el 30 por ciento todos los días, porque un día se nos descompone una y otros días otra, aunque la empresa está haciendo la labor, la verdad es que no hemos logrado tener un funcionamiento al cien por ciento".

La Jornada Morelos, p.11, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

"Bloquean carretera 250 camioneros morelenses"

Por más de cuatro horas, alrededor de 250 choferes de camiones de diferentes agrupaciones sindicales de Morelos, se manifestaron ayer en el tramo Oaxtepec al Crucero de San Martín – Santa Rosa-, en contra de que personas y unidades del Estado de México, intenten quitarles el trabajo del megaproyecto carretero denominado "Mexiquense" que en breve llegará a la entidad, pasará por Matamoros y concluirá en Oaxaca. Agustín Abarca Jiménez, titular de la delegación 2 de la sección 10 del STIAC en Morelos, dio a conocer que todos los sindicatos de la entidad se han unido y por tanto, no permitirán que vengan camiones del Estado de México, para quitarles el trabajo luego de la crisis que han padecido y la falta de otra, por lo que anunciaron que cuando menos dos mil unidades se inconformarán en los próximos días para demostrar que no están a favor de que ese proyecto.

El Regional del Sur, (Gerardo Suarez).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2944:bloquean-carretera-250-camioneros-morelenses&catid=42:local&Itemid=63

"Víctor Manuel Andrade, nuevo presidente de Canadevi"

El ex delegado del Infonavit y director general de la constructora Da Hogar, Victor Manuel Andrade Martínez, fue electo por unanimidad presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda en Morelos durante una asamblea general ordinaria. En la sede de la Canadevi de la Plaza Corporativa, se registró el quórum suficiente de asociados que avalaron la planilla de unidad para el periodo 2010-2011, la cual está conformada también por el dirigente saliente, Antonio Rodríguez Medrano, como primer vicepresidente; Marco Antonio Pérez Noya; secretario, Hugo Cuesta, Tesorero; Rodolfo Cervantes Verano-Aguirre, Everardo Topete Vargas, José Luis Amescua, Martha Ernaut y Felipe Rivera Aranda, vicepresidentes. Después de que el consejo directivo saliente que encabezó por dos periodos, Antonio Rodríguez Medrano, rindió un informe administrativo-financiero detallado de todas y cada una de las acciones, el cual fue aprobado por el asamblea, los integrantes de la nueva mesa directiva presidida por Víctor Manuel Andrade, rindieron protesta de ley. *El Regional del Sur. (Roberto Heredia).*

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2940:victor-manuel-andrade-nuevo-presidente-de-canadevi-&catid=42:local&Itemid=63

"Ahora van los maestros contra el cobro de ISR"

Maestros jubilados decidieron iniciar una nueva lucha legal, ahora en contra del impuesto sobre la renta (ISR), que tendrán que pagar de acuerdo a la nueva política hacendaria. Un grupo de representantes, acudieron al Congreso del Estado para solicitar a los diputados que emitan un punto de acuerdo para exhortar a la dependencia federal que derogue el acuerdo mediante el cual se aplica el uno por ciento a las pensiones. Esta media que ya se aplica para los trabajadores del IMSS y como tal hay riesgo de que se extienda a otros sectores en el estado, puso en alerta a los maestros en retiro y un grupo, encabezados por Joel Espinoza Obispo, América González y Ricardo Maldonado, se apersonaron ayer en la sede del recinto legislativo para entregar un oficio al presidente de la Mesa Directiva, Jorge Arizmendi, con la finalidad de que den trámite a la inconformidad manifiesta de la base magisterial. Señalaron que explicaron que las pensiones son producto del esfuerzo de los trabajadores y que como tal ya se les aplicó un gravamen, lo que de ser así resultaría injusto y abusivo por parte de la autoridad, sumado a que se revisó la Constitución y en su artículo 123 no señala el que se tengan que gravar las pensiones, aunque sí el resto de las prestaciones.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2934:ahora-van-los-maestros-contra-el-cobro-de-isr&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

"En Edomex hay 20 mil casas dañadas, afirma Peña Nieto"

El gobierno del estado de México concluyó el censo de las casas siniestradas por las inundaciones de aguas negras en los municipios de Nezahualcóyotl y Ecatepec, y contabilizó 10 mil. En Chalco y Valle de Chalco, donde el conteo no ha empezado, se calcula una cantidad similar, lo que daría un total de 20 mil viviendas con daños, informó el gobernador Enrique Peña Nieto. Aseguró que se necesitan cuando menos 200 millones de pesos para restablecer la normalidad en ambas zonas del oriente del estado afectadas por la rotura de sendos tramos de los bordos del río Los Remedios y del canal La Compañía, el jueves y el viernes de la semana pasada, respectivamente.

La Jornada, p.32, (Israel Dávila, René Ramón y Silvia Chávez).

"El tráfico de especies ocupa el tercer lugar del comercio ilícito en México"

El tráfico de flora y fauna ocupa el tercer lugar del comercio ilícito en México, después de las drogas y las armas; cuenta con rutas en el Pacífico, el sureste y golfo norte, con un gran número de bandas organizadas y tiene mercados localizados en el norte y centro del país, advirtió Javier Sosa Escalante, director general de Inspección vigilancia de Vida Silvestre de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). Las principales especies que se trafican son aves, reptiles, orquídeas y cactáceas, y tan sólo en 2009 se decomisaron 22 mil 346 ejemplares, pero se desconoce la cantidad que se mueve en ese mercado. Las variedades más comunes son el perico atolero, mono araña, iguanas, aguililla de Harris, halcón cola roja, tortugas y cactáceas.

La Jornada, p.41, (Angélica Enciso).

"Aprueban concentración Televisa- Nextel y América Móvil-Telmex"

La Comisión Federal de Competencia (CFC) aprobó ayer la integración de dos gigantes de las telecomunicaciones en México. Televisa podrá adquirir hasta 40 por ciento de acciones de Nextel, mientras América Móvil podrá concentrar las acciones de Telmex y Telmex Internacional. El órgano regulador aprobó ambas operaciones, por considerar que no cambian las condiciones de competencia ni la estructura de los mercados en los que participan. Sin embargo, el abogado de lusacell, Salvador Rocha Díaz, afirmó que al autorizar que Televisa compre acciones de Nextel confirma que la licitación de frecuencias de 1.7 y 1.9 gigahercios (Ghz) está dirigida a beneficiar a Televisa y puede calificarse como la crónica de una atrocidad anunciada. Puntualizó que lusacell no va a impugnar la decisión de la CFC, pero sí la participación de Televisa y Nextel en la licitación de frecuencias.

La Jornada, p.27, (Miriam Posada) y Reforma, pp. Negocios, (Rafael Aceves).

"Exigen juarenses la salida del Ejército; se queda: Calderón"

Ante las severas protestas de representantes de la sociedad civil, que demandaron la salida de los militares de esta localidad, el presidente Felipe Calderón subió la voz y, golpeando el atril con el puño, respondió tajante: "El Ejército no se retira de Ciudad Juárez", exigió pruebas de los mil abusos denunciados y ofreció sus "sentidas" disculpas por haber llamado pandilleros a 15 jóvenes asesinados. En una reunión que se prolongó más de cuatro horas, a la que tuvo acceso un selecto grupo de invitados, dadas las fuertes medidas de seguridad aplicadas por la visita presidencial, tanto Calderón como el gobernador de Chihuahua, el priísta José Reyes Baeza, terminaron por reconocer su responsabilidad por la violencia que se vive aquí y prometieron "jalar juntos". Al foro llamado Todos somos Juárez. Construyamos la ciudad, el Presidente acudió acompañado por cinco secretarios de Estado; Arturo Chávez, procurador general de la República, y Jorge Tello Peón, secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, para presentar la denominada "estrategia integral" contra la violencia, que plantea seis ejes: combatir la pobreza, mejorar seguridad, salud, educación, desarrollo económico y empleo, así como la creación de espacios recreativos.

La Jornada, p.3, (Claudia Herrera Beltrán).

"Discúlpeme, presidente, no le puedo dar la bienvenida: madre de dos ejecutados"

La mujer menuda, de baja estatura, caminó hacia el presidium y llorando encaró al presidente Felipe Calderón: "Le apuesto a que si hubiera sido uno de sus hijos, usted se habría metido hasta debajo de las piedras y hubiera buscado al asesino; pero como no tengo los recursos, no lo puedo buscar". Luz María Dávila perdió a sus hijos Marcos y José Luis Piña durante la matanza del 31 de enero y fue quien desde que empezó el foro Todos somos Juárez. Reconstruyamos la ciudad, marcó la pauta de las protestas que cercaron al presidente, a los secretarios de Estado y a las autoridades locales. Junto con otras cinco señoras, Dávila le dio la espalda al michoacano cuando comenzó a hablar ante un grupo de representantes de la sociedad civil.

La Jornada, p.5, (Claudia Herrera Beltrán) y Reforma, pp.1-4 a 8, (Varios corresponsales y enviados).

"Reciben a Gómez Mont con fuertes acusaciones"

Con gritos de "¡asesino!", "¡lárgate de aquí!" y "¡debes tener vergüenza!", fue recibido el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, por manifestantes, la mayoría jóvenes universitarios, que exigían ser escuchados en un foro ciudadano. Los muchachos no pudieron ingresar al Centro de Convenciones Cibeles porque el Estado Mayor Presidencial tendió un cerco de seguridad para proteger al presidente Felipe Calderón, quien acudió con la promesa de "escuchar a los juarenses". Un día después de que renunció al PAN, Gómez Mont acompañó al mandatario federal a esta ciudad, pero no habló en la sesión. Intervinieron los secretarios de Desarrollo Social, Heriberto Félix; Educación Pública, Alonso Lujambio, y Salud, José Angel Córdova, así como el procurador general de la República, Arturo Chávez, quien fue increpado por madres de jóvenes desaparecidas o asesinadas.

La Jornada, p.5, (Claudia Herrera Beltrán).

"Exige la CNDH evaluar las políticas públicas de prevención del delito"

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, afirmó que ante la escalada de la violencia en Ciudad Juárez, Chihuahua, el gobierno federal tiene que evaluar si su política en materia de seguridad pública ha prevenido el delito. El ombudsman nacional advirtió que la ciudad fronteriza requiere una política en materia de seguridad pública muy orientada hacia los reclamos y las necesidades de la sociedad. La violencia e inseguridad en Ciudad Juárez se ha agudizado, agregó el ombudsman, por lo cual es necesario que las autoridades informen de manera clara y objetiva a la sociedad qué se ha hecho y qué se hará. En entrevista durante el acto conmemorativo del 17 aniversario de la Comisión de Derechos Humanos del estado de México, Plascencia Villanueva afirmó que la visita de Felipe Calderón a Ciudad Juárez debe aprovecharse para evaluar las políticas públicas de prevención del delito.

La Jornada, p.8, (Elizabeth Velasco y Georgina Saldierna).

Internacional:

"Colaborará Western Union en caso sobre lavado de dinero"

Western Union Co acordó este jueves pagar 94 millones de dólares para resolver una investigación de una década por el supuesto lavado de dinero en México, en el que estaban involucradas transferencias realizadas por la empresa. Éste es un gran paso en nuestra capacidad para tomar medidas firmes sobre los *cárteles* de la droga y el crimen fronterizo organizado", dijo el fiscal general de Arizona, Terry Goddard, cuyo estado lideró la investigación. "Atacar el flujo de fondos ilícitos desde Estados Unidos a los cárteles de contrabando en México es nuestra meta para aplastar a los *cárteles*", agregó por medio de un comunicado de prensa. Los fiscales generales de California, Nuevo México y Texas, Jerry Brown, Gary King y Greg Abbott, respectivamente participaron de la conciliación. Western Union invertirá 19 millones de dólares para actualizar su programa contra el lavado de dinero.

La Jornada, p.30, (Reuters).

"Llegan las lluvias a Haití; un millón 200 mil viven en calles de la capital"

Se le esperaba en Haití para fines de febrero. Se le temía. Y llegó anticipándose unos días a su temporada habitual que se inicia a fin de mes, principios de marzo. Este jueves, a las 4:50 de la madrugada, cayó el primer aguacero del año. Con un millón 200 mil personas viviendo al aire libre sólo en Puerto Príncipe, sin abrigo ni letrinas adecuadas, los charcos y ríos de lodo y desechos humanos que empezaron a correr por las calles y plazas anuncian un segundo desastre en la capital haitiana: la crisis sanitaria. Así, en la víspera del primer mes del terremoto del 12 de enero y a pocas horas de que se inicie la semana de duelo nacional decretada oficialmente, la ciudadanía damnificada volvió a recibir un golpe a su precaria existencia. Apenas amainó la lluvia, cubiertos de lodo, miles de los pobladores de estas nuevas *villas miseria* se lanzaron al Campo Marte, frente al colapsado Palacio Nacional, para protestar. Las radioemisoras Metropole y Kiskeya reportan que hubo gritos hostiles contra el presidente René Préval por su incapacidad para hacer frente a la crisis.

La Jornada, p.23, (Blanche Petrich y agencias).

"Hugo Chávez no da respiro; firma contratos petroleros, expropia y gana partidos de softbol"

Mientras Venezuela se aletarga en víspera de los carnavales, el presidente Hugo Chávez no da un minuto de respiro a los electores. En sólo unas horas, anuncia la firma de importantes contratos con petroleras extranjeras, afina los premios y castigos de la emergencia eléctrica, gana una batalla crucial contra los medios que llama golpistas, anuncia que su partido irá a elecciones primarias, recibe la tercera renuncia de un ministro en un mes (el de Salud) y abre una investigación contra los joyeros que ocupaban uno de los cuatro edificios cuya expropiación ordenó el domingo pasado. Ah, y se da tiempo de ser estrella de un juego donde comparte bola con varias estrellas del beisbol venezolano. Y que, claro, es transmitida por la televisión estatal.

La Jornada, p.24, (Arturo Cano).

"El canciller ruso Serguei Lavrov inicia en Cuba una gira por AL"

La Habana, 11 de febrero. El canciller ruso Serguei Lavrov inició este jueves en Cuba una gira latinoamericana, que incluirá escalas en Nicaragua, Guatemala y México, como parte de la ofensiva diplomática que ha emprendido Moscú en los últimos años para mostrar su reforzado interés político en esta parte del mundo. Rusia y Cuba tienen una asociación verdaderamente estratégica, dijo Lavrov después de conversar con su colega y anfitrión Bruno Rodríguez. Ambos funcionarios firmaron un plan de consultas entre las cancillerías para los próximos dos años.

La Jornada, p.25, (Gerardo Arreola).

"Rechaza el Parlamento Europeo acuerdo Swift"

El Parlamento Europeo rechazó ayer el controvertido acuerdo Swift, que permitía a Estados Unidos acceder a datos bancarios de clientes europeos en la lucha contra el terrorismo, en lo que Washington consideró un revés. El tratado permitía a Washington consultar automáticamente las transferencias bancarias de unos 500 millones de europeos. *La Jornada, p.25, (Dpa).*

"Argentina: fallece el escritor Eduardo Rimel"

El periodista y escritor Eduardo Kimel falleció sorpresivamente antier aquí en una clínica. Kimel luchó por defender el derecho a contar la verdad, batalla que culminó con la llamada ley Kimel que eliminó los delitos de injurias y calumnias en casos de interés público. En 1989 publicó el libro *La masacre de San Patricio*, sobre el asesinato de tres sacerdotes palotinos y dos seminaristas durante la dictadura.

La Jornada, p.25, (Dpa).

"Recibe Nelson Mandela ovación y homenaje en el Parlamento sudafricano"

El héroe de la lucha contra el *apartheid*, ex presidente sudafricano y Premio Nobel de la Paz, Nelson Mandela, acudió este jueves al Parlamento en Ciudad del Cabo, donde le rindieron un homenaje al cumplirse 20 años de su liberación, mientras por la mañana miles de personas celebraron frente a la prisión con gritos de: ¡Viva Mandela. A su llegada al Parlamento el primer presidente negro de Sudáfrica fue recibido con una ovación y el cántico tradicional de Mandela, no hay nadie como tú. Estaba acompañado de su tercera esposa, Graca Machel, y un fuerte equipo de seguridad debido a su frágil estado de salud. Se le vio sentado en las tribunas de la sala de plenos.

La Jornada, p.26, (Reuters, Afp y Dpa).